ur I, animation

Guide pour l'animation temps pascal année B - Enfance

2^{ème} dimanche de Pâques

Commentaire : Jésus se trouve au milieu de ses amis alors que les portes sont fermées. Thomas, un des apôtres, est absent à ce moment-là et il ne croit pas que ses amis ont vu Jésus. Jésus lui montre donc les marques des clous et de la lance sur son corps. Alors Thomas croit ! C'est difficile de croire sans voir. Jésus leur remet deux cadeaux : la paix (soit avec vous), et l'Esprit Saint en soufflant sur eux. Jésus est ressuscité et vivant, la vie est plus forte que la mort.

Comment les disciples reconnaissent Jésus et comprennent qu'il est Dieu?

Ils le reconnaissent lorsque Jésus leur montre la marque des clous et du coup de lance dans son côté. Il leur donne également l'Esprit Saint.

Pourquoi Thomas ne veut-il pas croire cela?

Thomas n'a pas vu Jésus de ses propres yeux, la parole de ses amis ne lui suffise pas.

Huit jours plus tard, Jésus dit à Thomas de mettre ses doigts dans ses blessures. Pourquoi?

Parce que Thomas avait dit qu'il ne croirait pas tant qu'il n'aurait pas fait cela. Mais Jésus ne condamne pas Thomas d'avoir du mal à croire : il sait que c'est difficile. Il a pitié, et aide Thomas là où il en est. Cet amour qui voit la misère et aide celui qui est dans la misère, c'est la « miséricorde ». En Jésus-Christ, Dieu se révèle plein de miséricorde.

Que dit alors Thomas, et comment le dit-il?

« Mon Seigneur et mon Dieu! » en disant cela il est sans doute à genoux. En même temps qu'il reconnaît que Jésus est Dieu, il se reconnaît tout petit devant lui: mais sans tristesse, car Dieu a pitié de lui. Thomas adore Dieu avec une joie profonde.

3^{ème} dimanche de Pâques

Commentaire : En apparaissant aux disciples et en se laissant toucher, Jésus leur montre qu'il est vraiment ressuscité et vivant. Il leur explique ce qui était dit dans les Écritures le concernant et leur demande d'en être les témoins : ils l'ont vu et peuvent l'annoncer ! Nous ne voyons pas Jésus ressuscité mais nous croyons ce qui nous a été transmis depuis le témoignage des Apôtres. Dieu est plus fort que la mort et le péché et il est près de nous à travers l'eucharistie, nous devons aussi en être témoins.

Comment Jésus prouve-t-il qu'il est vraiment vivant ?

Il leur montre ses blessures sur ses mains et ses pieds et leur demande quelque chose à manger.

Qu'elle est la principale raison de cette apparition ?

Jésus veut que ses disciples soient en paix, et qu'ils annoncent qu'il est vraiment ressuscité et qu'ils deviennent des témoins.

Ouvre l'œil!

Retrouve ici les 3 noms donnés au Ressuscité dans l'Évangile :

Christ, Jésus, Seigneur

n

4ème dimanche de Pâques

Commentaire:

Jésus se compare au berger qui connaît et prend soin de ses brebis au péril de sa vie, et qui ne les abandonne pas dans les difficultés. Il a été jusqu'à donner sa vie pour nous sauver car il nous aime infiniment. Nous pouvons l'appeler, le prier et il répond vraiment, soit par l'intermédiaire d'une personne auprès de nous, soit directement en changeant notre regard sur la situation. Comme les brebis, nous le connaissons et nous pouvons lui faire confiance !

Qui est le berger ? Qui sont les brebis ?

Jésus est le berger et nous sommes ses brebis. Jésus nous connaît tous personnellement par notre nom et nous aime. Il veut nous protéger du mal et nous sauver.

<u>Dans ta vie, qu'est-ce qui est comme le loup, qui nous fait peur et peut nous faire du</u> mal ?

La mort, les personnes qui nous veulent du mal, (les méchants), le mal qui est présent en nous et nous donne envie de mentir, de frapper, de casser...

Ouvre les oreilles!

Retrouve et complète cette phrase de l'Évangile :

Le Père m'aime parce que je donne ma vie pour la <u>recevoir</u> de nouveau.

5^{ème} dimanche de Pâques

Commentaire : Dans ce texte, Jésus est la vigne sur laquelle nous sommes greffés et que Dieu le Père entretient. Pour porter du fruit comme la joie, la paix, le bonheur, nous devons rester attachés au cep, donc à Jésus en priant, en écoutant sa Parole, en allant à la messe et en lui confiant tout ce que l'on fait pour que son amour passe par nous. Car Dieu agit par nous lorsque nous sommes proches de Jésus.

Qui est la vigne ? Qui sont les sarments ? Qui est le vigneron ?

La vigne, c'est Jésus. Nous sommes les sarments et le vigneron c'est Dieu.

Que faut-il pour que les sarments portent du fruit?

Il faut que les sarments restent attachés à la vigne. Il faut donc que nous restions proches de Jésus.

Comment pouvons-nous rester proches de Jésus ?

Nous restons proches de Jésus en lui faisant confiance, en le priant, en venant à la messe, en écoutant sa Parole ; en croyant qu'il est Dieu notre Seigneur, notre force. En agissant par amour. Lorsque nous sommes ainsi proche de Jésus, nous faisons vraiment du bien, car Dieu agit en nous.

Porte du fruit!

<u>Trouve différentes manières de porter du fruit</u> : pars de la case coloriée et tourne en colimaçon. Donner de l'amour et Donner de la joie

Visionne la vidéo sur la signification de « La vigne » dans la Bible. (durée 1min29) les tablettes de la foi : la vigne



0

n

6ème dimanche de Pâques

Commentaire : L'amour du Père pour son fils Jésus est infini et éternel. Si nous faisons confiance à Jésus et que nous suivons ses commandements, son amour immense rayonnera sur nous et nous demeurerons en lui. Jésus nous demande d'aimer les autres comme il nous aime. Mais c'est difficile à moins d'accepter cet amour qui vient de lui.

Le plus grand amour, c'est de se donner, c'est à dire partager, prendre soin, donner du temps ...

Pourquoi Jésus est-il plein d'amour ?

C'est parce que son Père l'aime et que lui aime son Père. Jésus aime tellement son Père, qu'il fait fidèlement ce qu'il demande.

Que nous demande Jésus?

Il nous demande de nous aimer les uns les autres comme lui nous aime.

Comment pouvons-nous, à notre tour, aimer Jésus et les autres ?

Nous pouvons aimer Jésus et les autres en faisant le bien autour de nous, en partageant, en aidant ceux qui en ont besoin, en consolant celui qui a de la peine...

Le message codé de Jésus, à déchiffrer est :

Demeurez dans mon amour. Gardez mes commandements.

Ascension

Commentaire : Pendant 40 jours, Jésus est apparu aux apôtres et leur a parlé, puis arrive l'Ascension, il rejoint Dieu son Père. Avant de les quitter, Jésus demande aux apôtres de proclamer l'Évangile ou la Bonne Nouvelle à tous. Les croyants, en recevant la vie de Dieu, seront plus forts face au mal. Et même si on ne voit plus Jésus, il nous accompagne toujours.

Quand cet évangile se déroule-t-il?

Cet Évangile se déroule quarante jours après Pâques. C'est pourquoi on va à la messe un jeudi.

Qu'arrive-t-il à Jésus?

Jésus monte au ciel rejoindre Dieu son Père. Il ne sera plus visible sur terre.

Que demande Jésus à ses apôtres ? Et à nous ?

Jésus nous demande de proclamer la Bonne Nouvelle, c'est-à-dire que grâce à Jésus, les hommes sont sauvés du péché et de la mort ; en croyant et en étant baptisés, ils reçoivent la vie de Dieu.

Visionne la vidéo de l'Ascension (durée 14 minutes)

7^{ème} dimanche de Pâques

Commentaire : Jésus nous montre comment prier en nous adressant à Dieu le Père. Jésus raconte, demande et loue Dieu le Père. Nous aussi nous devons faire ainsi.

Qui Jésus prie-t-il?

Jésus prie Dieu son Père. Il parle comme un fils qui sait que son père l'aime et l'écoute.

Que dit Jésus dans sa prière ?

Jésus raconte ce qu'il a fait. C'est comme s'il déposait devant son Père toutes ses actions.

Jésus demande : que demande-t-il et pour qui ?

Il demande, pour ses disciples, la fidélité, l'unité et la joie.

Pentecôte

Commentaire : Les apôtres, enfermés avec Marie, entendent un violent coup de vent et voient des langues de feu se poser sur chacun d'eux. Tous reçoivent l'Esprit Saint qui les transforme. Ils sont remplis de courage et sortent annoncer les merveilles de Dieu. Dieu leur a donné sa force. L'Esprit Saint que nous recevons au Baptême et à la Confirmation, nous donne la force de vivre en enfant de Dieu, nous éclaire, nous console et nous donne du courage si nous le lui demandons.

Visionne la vidéo de la Pentecôte (durée 15 minutes)



Trinité

Commentaire : Jésus envoie les disciples en mission afin d'aller baptiser les hommes, les femmes, les enfants à travers le monde entier. Quand le prêtre verse de l'eau sur le front ou plonge la personne trois fois en disant : « Je te baptise au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit », la personne reçoit la vie de Dieu, la vie éternelle. Ces trois personnes ne forment qu'un seul Dieu, parce qu'elles sont tellement unies qu'il n'y a qu'UN amour entre elles. Dieu est Trinité : un mot formé avec TROIS et UNITE : l'unité en trois personnes.

Visionne

La vidéo les tablettes de la foi-la Trinité (durée 1min35) Les tablettes de la foi - La Trinité - Jour du Seigneur (lejourduseigneur.com)